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体育草场

稳定心态，胡老板夜宴减压
周三傍晚，全队在结束了当天的训练后，就

早早洗漱完毕，乘车前往郑东新区联盟新城的
红酒会所，在那里，建业集团董事长胡葆森要兑
现打完长沙之后就许下的诺言：宴请全队。

在人们的印象中，一支球队在取得出人意
料的成绩之后，老板要么提高奖励，要么喊出
豪言。不过目前领头羊的位置并没有让一贯
稳健的胡葆森兴奋过度，宴请全队除了犒劳将
士的因素之外，还有一个重要的目的，就是为
全队减压，不要让第一名的成绩成为全队的包
袱，反而影响发挥。

“今年的目标依然是保十争八，”这个之前
已经被俱乐部副董事长杨楠和主教练唐尧东反
复提到的目标再一次被胡葆森强调。“这是年初
经过俱乐部慎重考虑定下的目标，不会轻易变，
一变反而让队员们无所适从了。该怎么打还怎

么打，不然就背上包袱了。”胡葆森解释说。
“一定要保持平和的心态，目前的成绩与

大家的努力分不开，也和其他强队发挥不稳定
有关，不能因为暂时排名第一就摆不正自己的
位置。”胡葆森说。对于目前的成绩，胡葆森还
给大家讲了一个典故：“三国时，孙权上表劝曹
操称帝，结果曹操笑着说：‘是尔欲踞吾著炉火
上耶！’意思是，你这小子是要把我放在火上烤
啊——皇帝不好做，榜首不好当，因为会成为
众矢之的！所以我们首先要自己摆正心态。”

稳定伤情：流感终于远去
最近三轮能够取得两胜一平的成绩，对于

建业队来讲着实不易。最近一个多星期，队内
大面积染上流感，几乎“半个队都在打吊针”。
因而在应付比赛之余，唐尧东最关心的就是队
员的病情。从长沙回到郑州之后，唐尧东总算
是放心了，经过两名队医的精心治疗，所有染

上流感的队员已经痊愈，全部恢复了正常训
练。

唯一的伤员是巴西前锋内托，在客场同杭
州绿城的比赛时，大腿已经有轻微拉伤的内托
就是带伤上阵，到了打长沙之前，伤势进一步
加重不得不留在基地休养。本周内托一直没
有参加训练，不过对于自己的身体状况内托还
是很有信心的：“恢复的情况很好，争取周六能
够上场。”

本周六晚上，建业队将在航海体育场迎来
裴恩才率领的江苏舜天，早在中甲期间，两队
就是老对手了，可以说相互之间非常了解。双
方在第一回合的比赛中，建业队在客场同舜天
打成了0∶0，上升势头也在那时被抑制。回到
主场，队员们信心十足：“对于舜天我们还是比
较了解的，我们这次是主场作战，只要正常发
挥，应该能够拿到3分。”

现场回放
最后五分钟惊人三吊

海利丰队的突然变化从第76分钟开始，在
此之前，他们已经取得 3∶0的领先优势。此
时，海利丰队换上8号杜斌。值得一提的是，杜
斌在上场前，曾到场边接了一个电话。而从他
上场后，比赛场面急转直下。

3∶0领先的海利丰队似乎并不甘心三球
在手，他们压到川足的半场继续猛攻，就连他
们的后防线也整体压到中线，后场留下大片开
阔地。比赛进入最后 10分钟，川足 12号周威
走到场边的教练席，向教练组汇报说：“我听到
对方的球员在说‘放一个’，‘放一个’。”

随后发生的一切让现场所有人瞠目结
舌。第88分钟，海利丰队的张天罡向本方大门

“传”去了第一个令人匪夷所思的球。当时他
在中场偏右直接用旋转球吊向大门，但被门将
牟鹏飞用左脚踢了出去。由于当时并没有人
逼抢张天罡，他却在距离球门30多米远的地方
选择大脚回传，这立刻引起了观众的注意。正
当球迷们议论纷纷时，海利丰队又进行了第二
次同样的吊门尝试。

比赛进入到最后一分钟，比分仍然是 3∶

0。这时，站在中场的海利丰队6号李明再次效
仿前两位队友，突然转身，向本方大门吊射。
门将牟鹏飞这回明显站位靠前，只是，这个看
似必进的乌龙球居然擦着右门柱出了底线。
赛后有川足球员对记者说：“看他们的表现，他
们想的是如果自己打不进（川足球门），就自己
吊一个算了，反正要有一个进球。”

教练说法
蔡领队：不是吊射是回传

对于客队走火入魔的举动，记者赛后赶到
海利丰队的替补席前。记者首先询问最后一
次吊射本方球门的李明：“请问你最后为什么
要朝自己的大门吊射？”李明没有回头，快步走
向了休息室。奇怪的是，3∶0赢球的海利丰队
却显得很丧气，22号冯绍顺气愤地将一瓶矿泉
水砸得水花四溅。

在赛后的新闻发布会上，记者对“诡异回
传”向领队蔡晟进行询问。蔡晟回答说：“这是
我们的战术安排，为了确保 3∶0领先的胜局。
这不是吊射，只是回传。”又有记者问：“但都是
很有难度的高球，并且直接朝向本方大门啊？”
蔡晟进一步解释说：“场地高低不平，不好掌

握。”有记者继续追问：“蔡指导，你以前是
国脚，会不会出现这种回传的情况？脚法也
太差了吧。”蔡晟一脸难色，随后干咳几声：“这
个……这个……”

坊间揭秘
赢球却输钱，所以疯狂大冒险

“青岛队肯定有人是赌了球的。”一名
球迷赛后透露，“这场比赛庄家开始出的
大球是2.5/3(即总进球数达到3，大球赢一
半，达到4球以上才能全赢)，且赔率很低，
为 1赔 0.2至 0.3之间。”也就是说，博彩者
的大球投资回报率仅为30%左右。不过当下半
时青岛队以三球领先后，大小球盘口迅速调整
为3.5球，赔率是1赔0.8左右。

出人意料的是，到了下午 4时 42分，大小
球盘收盘前，盘口仍维持在 3.5球、赔率是 1赔
0.8，而正常情况下，这时候的大球赔率应该在1
赔2左右。大球的超低赔付很可能是因为有大
笔资金投注大球，一些博彩者不得不尽最大努
力降低赔付。“我估计，青岛队肯定有人是追加
了投注的，所以必须还要进球，要不然赢了球
还是会输钱！”这位球迷表示。

本周六主场迎战江苏舜天

回到榜首，建业先求“稳定”

前天下午，四川西部智谷川大足球队在四川大学主场迎来了中甲联赛第18轮的对手青岛海利丰队。这场再普通不
过的比赛现场只坐了稀稀拉拉的几十名球迷，最终排名垫底的川足0∶3告负也不出意外，然而，比赛的最后5分钟却显得
异常诡异：青岛海利丰队队员三次踢出有些刁钻、力度近似吊射的回传，惊出本方门将一身冷汗。尽管赛后青岛海利丰队
领队、前国脚蔡晟表示，自己的球员为了保住胜果所以回传门将，但现场的球迷还是发出“假球！假球！”的怒吼声。

中国足球再现雷人一幕 青岛海利丰最后5分钟3次回传险酿乌龙

拼命往自家球门吊
这是为什么呢？

主帅辩称是战术：拖延时间 球迷怀疑是赌球：盘口所逼

本报讯 击败长沙，再度登顶，河南建业再度成为舆论关注的焦点，溢美之
词不绝于耳。不过对于这支平民球队来讲，登顶让他们所做的只有低调再低
调。因为建业队正是在第五轮击败长沙金德之后第一次占据榜首之后便迎来
了一个五轮不胜仅拿2分的低谷的，所以又一次站在风口浪尖，建业最希望的
是稳定，从心态到竞技状态，从老板到教练组。晚报首席记者 郭韬略

赛后，川足主教练
魏群脸色严峻地急步离开球场，对于对手

的表现，魏群并不愿多做评价：“我不想对那
几分钟发生的事情做任何评价，作为一个足
球人，很多事情我真的羞于开口，我只是希
望中国足球能有一个公平、干净的环境。”

相比主教练的谨慎，川足队员的回答
更加直白，某主力前卫说：“青岛队说他们
在拖延时间？拉倒吧，我敢肯定他们是赌
了球，在中甲踢了几年，这些把戏我还看
不透？3∶0之后，我在场上就听到他们
在说‘放一个给他们，放一个给他们’，后
来几个队员之间在互相催促，说什么还要
再进一个，否则就要输了这样的话。”

本组撰文 林风
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